



Hak cipta dan penggunaan kembali:

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

Copyright and reuse:

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1. Sifat dan Jenis penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian analisis isi deskriptif dengan pendekatan kuantitatif dan menggunakan paradigma positivism. Metode deskriptif merupakan metode penelitian yang dipakai dengan tujuan menggambarkan atau menganalisis sebuah hasil dari penelitian. Namun, tidak bertujuan untuk melahirkan kesimpulan yang lebih luas (Sugiyono, 2013, p. 29). Dalam Eriyanto (2011, p. 47) analisis isi deskriptif dapat disebut sebagai analisis isi yang dimaksudkan untuk menggambarkan secara rinci dari sebuah pesan atau teks tertentu. Metode analisis ini tidak bertujuan kepada menyelidiki sebuah hipotesis spesifik ataupun menguji hubungan di antara variabel. Analisis isi semata untuk deskripsi, menggambarkan aspek – aspek dan karakteristik dari suatu pesan.

Menurut Sugiyono, metode penelitian kuantitatif bisa dijelaskan sebagai metode penelitian yang memiliki landasan pada filsafat positivisme, dipakai untuk meneliti pada suatu populasi atau sampel tertentu. Metode kuantitatif tidak jarang juga dikatakan dengan metode tradisional, positivistik, ilmiah, serta metode discovery. Metode penelitian kuantitatif sering disebut dengan metode tradisional, alasannya metode tersebut bisa dikatakan telah cukup lama dan sering digunakan, sehingga sudah menjadi tradisi sebagai metode untuk penelitian. Metode ini dapat juga disebut sebagai metode positivistik dengan alasan teknik ini

berlandaskan pada filsafat positivisme

3.2. Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode analisis isi. Terdapat beberapa definisi mengenai analisis isi menurut para ahli (Eriyanto, 2011, p.15-16), yaitu:

1. Menurut Krippendorff analisis isi menjelaskan terkait suatu metode penelitian yang berguna untuk membuat inferensi yang bisa ditirukan dan valid datanya dengan memperhatikan konteksnya.
2. Menurut Weber analisis isi merupakan sebuah metode penelitian dengan memakai seperangkat prosedur agar membuat inferensi yang benar dari suatu teks.
3. Menurut Holsti Analisis isi memiliki arti sebagai sebuah metode penelitian untuk membuat inferensi yang dilakukan secara objektif dan identifikasi.
4. Riffe, Lacy, dan Fico mengatakan bahwa analisis isi merupakan pengujian yang dilakukan sistematis serta dapat ditirukan dari sebuah simbol-simbol komunikasi, dimana simbol tersebut diberikan nilai numerik berdasarkan pengukuran yang valid dan analisis yang memakai metode statistik untuk menjelaskan isi komunikasi, menarik kesimpulan dan memberikan konteks, baik itu produksi ataupun konsumsi

Peneliti memakai teknik analisis isi kuantitatif karena memiliki perbedaan dari analisis isi lainnya, analisis isi memiliki karakteristik yang dapat menjelaskan isi pada sebuah pesan komunikasi. Pada penelitian ini juga memakai teori agenda setting yang mana ditujukan untuk mengidentifikasi atau memetakan pesan

komunikasi (berita) dengan metode analisis isi untuk mengetahui unsur berita (What) Topik, (Who) Narasumber, (When) Kapan, (Where) Dimana pada isu Covid-19 di media VIVA.co.id.

3.3. Populasi dan Sampel

Menurut Eriyanto (2011, p. 109) populasi sendiri merupakan semua anggota pada suatu objek yang hendak kita dapati isinya. Populasi juga bisa dikatakan sebagai konsep yang abstrak. Oleh sebab itu, populasi semestinya diartikan dengan jelas agar anggota pada populasi bisa ditentukan secara seksama. Populasi disebutkan abstrak dan kita tidak dapat merujuk secara jelas siapa saja anggota dari populasi. Agar, populasi dapat ditentukan, kita harus mendefinisikan populasi itu secara terperinci.

Populasi dalam penelitian ini merupakan kumpulan berita selama satu (1) bulan dalam periode 1-28 Februari 2021 yang ditemukan pada kolom pencarian portal media daring VIVA.co.id dengan menggunakan satu kata kunci, yakni covid-19. Pemilihan periode tersebut adalah karena pada periode tersebut karena sedang ramai diperbincangkan mengenai vaksin Covid-19. Program vaksin yang telah dilakukan pemerintah sejak Januari 2021 akan dilanjutkan untuk diberikan kepada pekerja publik pada Februari 2021. Pemerintah berencana akan melaksanakan vaksinasi COVID-19 tahap kedua pada Februari 2021. Vaksinasi tahap kedua ini diberikan bagi pekerja publik dan melanjutkan vaksinasi bagi Lansia di atas usia 60 tahun. Program vaksinasi tahap kedua ini akan berlangsung mulai Februari dan diharapkan dapat selesai pada Mei 2021 (Rokom, 2021, p. 1-2).

Dari data yang sudah peneliti cari secara manual melalui kolom pencarian media daring tersebut, terkumpul atau munculah populasi sebanyak 764 berita yang mengandung kata kunci covid-19. Alasan mengapa peneliti mengambil periode tersebut karena berdekatan dengan dilakukannya penelitian oleh peneliti dan pemberitaan isu covid- 19 pada bulan Februari masih cukup hangat dan ramai diperbincangkan, sehingga membuat peneliti ingin mengetahui agenda media dengan pemberitaan isu covid-19 selama satu (1) bulan dengan berdasarkan unsur What (Topik), Who (Narasumber dan Objek pemberitaan), When (Kapan isu terjadi), Where (Dimana isu itu terjadi).

Pada penelitian ini akan menggunakan teknik total sampling. Total sampling merupakan teknik yang digunakan ketika pengambilan atau penentuan sampel pada semua anggota populasi yang akan digunakan sebagai sampel (Sugiyono, 2016, p. 124). Adapun sampel dari penelitian ini merupakan semua populasi yang peneliti sudah cari pada kolom pencarian viva.co.id dengan kata kunci covid-19 selama 1 Februari – 28 Februari 2021.

3.4. Teknik Pengumpulan Data

Peneliti mengumpulkan data dalam bentuk link (tautan) berita yang dicari atau didapatkan dari menuliskan kata kunci covid-19 pada kolom pencarian viva.co.id. setelah itu, munculah berita terkait kata kunci covid-19 dari berbagai indeks atau berbagai rubrik secara urut dari awal hingga akhir pada periode 1 – 28 Februari 2021 portal media daring tersebut untuk dianalisis, bagaimana topik pemberitaan mengenai isu virus covid-19 pada situs media daring VIVA.co.id

sehingga dapat mengetahui agenda media tersebut. Peneliti juga akan memetakan mengenai isu covid-19 yang terkumpul berdasarkan unsur What (Topik), Who (Narasumber dan Objek pemberitaan), When (Kapan isu terjadi), Where (Dimana isu itu terjadi).

3.5. Kategorisasi

Tahapan yang dapat dikatakan penting pada analisis isi merupakan menyusun kategori (Eriyanto, 2011, p. 202). Pada kaitannya dalam menyusun suatu kategori, diharuskan dilakukan secara benar dan berhati-hati. Terdapat empat hal yang harus diperhatikan ketika menyusun kategori: (1) terpisah satu dengan lainnya, (2) bersifat lengkap, bisa memuat beberapa kemungkinan (3) kategori yang digunakan tidak tumpang tindih, dan (4) bersifat reliabel, pemahaman yang sama oleh orang lain (Eriyanto, 2011, p. 203-208)

Pada teori agenda media, terdapat beberapa dimensi. Salah satunya yakni, visibility (visibilitas) yang mana memiliki penjelasan sebagai suatu isu dapat diukur dari visibilitasnya dengan cara melihat jumlah serta tingkat penonjolan berita. Jumlah pemberitaan, berapa jumlah berita terkait isu covid-19 selama satu bulan pada media

online Viva.co.id. Adapun kategori yang digunakan pada penelitian ini, yakni (Wijana dan Rohmadi, 2011, p. 44):

1. Kategori terkait ruang dari pemberitaan yang biasa disebut dengan topik atau rubrik yang terdapat pada media online Viva.co.id ini termasuk dalam

pertanyaan penelitian pada unsur atau elemen berita (What), identifikasinya dapat dikelompokkan sebagai berikut:

- Berita ekonomi
- Berita kesehatan
- Berita politik
- Berita lain-lain

Contoh berita terkait rubrik fit pada viva.co.id yang mana jika dikerucutkan rubrik ini bisa ditempatkan atau dinamakan dengan topik kesehatan.

Gambar 3. 1 Contoh Berita Topik Kesehatan



Contoh berita dengan rubrik atau topik inspirasi & unik pada viva.co.id yang bisa dikatakan masih topik luas, jika dikerucutkan dapat ditempatkan menjadi topik bisnis ataupun ekonomi.

Gambar 3. 2 Contoh Berita Topik Ekonomi



2. Kategori terkait narasumber ini masuk dalam pertanyaan penelitian dengan elemen atau unsur (Who), narasumber bisa disebut juga dengan sumber berita. Sumber berita sendiri bisa dijelaskan sebagai pihak-pihak yang memiliki suatu posisi yang penting dalam sebuah isu atau peristiwa yang terdapat dalam artikel atau berita. Pandangan utama pada bagian ini mengatakan bahwa semua pihak yang dimasukkan pada artikel dianggap layak untuk dimuat atau dipublikasikan. kapasitas pada suatu sumber berita yaitu pemerintah, industri/perusahaan, akademisi, organisasi non pemerintah, ahli, dan penduduk lokal (Diana, 2012, p. 40).

Kategorisasi yang termasuk pada unsur atau elemen (Who) sendiri terbagi menjadi 2, yakni objek (orang yang dibicarakan) dan orang yang berbicara memberikan informasi langsung. Pada penelitian ini, narasumber baik itu hanya sebagai objek dan orang yang langsung berbicara, akan mengetahui juga jabatan dan dari instansi atau Lembaga mana narasumber tersebut.

Kemudian, dalam unsur Who (narasumber) juga memiliki kaitan dengan yang disebut entitas. Pengertian entitas sendiri menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia merupakan satuan yang berwujud. Dapat dikatakan juga entitas merupakan wujud atau keberadaan dari sesuatu hal, baik itu barang, benda dan lain sebagainya.

Contoh berita narasumber objek: seperti berita dari data yang sudah peneliti cari yang berjudul “Politikus PDIP Ihsan Yunus penuh panggilan KPK di kasus bansos.”

Gambar 3. 3 Contoh Berita Narasumber Objek



Gambar 3. 4 Contoh Berita Narasumber Objek



Ini merupakan contoh dari narasumber yang menjadi objek atau orang yang dibicarakan, jadi objek tidak dibicarakan disini, melainkan orang lain yang berbicara terkait objek.

Contoh berita narasumber langsung: seperti berita dari data yang sudah peneliti cari yang berjudul “Jokowi tegaskan semua awak media dapat vaksin covid-19.”

Gambar 3. 5 Contoh Berita NarasumberLangsung



Gambar 3. 6 Contoh Berita NarasumberLangsung



Pada berita ini sudah terlihat dari judul, bahwa yang menjadi narasumber langsung atau orang yang memberikan informasi secara langsung dari mulutnya dan juga orang yang dibicarakan hanya satu orang di dalam berita.

3. Kategori terkait waktu ini termasuk dalam pertanyaan penelitian pada unsur atau elemen (Where), dimana disini untuk mengetahui kapan waktu dari sebuah isu terkait covid-19 tersebut terjadi bukan kapan waktu tersebut dimunculkan oleh sebuah media. Contoh: seperti berita dari data yang sudah peneliti cari yang berjudul “Helena Lim diperiksa polisi soal vaksinasi Covid- 19, apa hasilnya?” Media online Viva.co.id menerbitkan berita ini pada 16 Februari 2021, padahal waktu kejadiannya berbeda dengan waktu terbit karena adanya proses pengecekan dan pengeditan. Waktu

kejadiannya yakni, 15 Februari 2021 untuk pemeriksaan Helena Lim oleh polisi dan 8 Februari 2021 kasus Helena Lim terjadi terkait vaksinasi Covid-19 sebelum waktunya

Gambar 3. 7 Contoh Berita Terkait Waktu Isu



Gambar 3. 8 Contoh Berita Terkait Waktu Isu



4. Kategori terkait lokasi ini termasuk dalam pertanyaan penelitian pada unsur atau elemen (Where), dimana tempat atau lokasi suatu isu tersebut terjadi. Baik itu di dalam atau luar negeri. Bukan dimana lokasi atau tempat berita tersebut diterbitkan oleh medianya Nantinya akan diketahui apakah isu covid-19 yang terdapat dalam media online ini memiliki kecenderungan pada wilayah atau lokasi tertentu saja atau tidak karena kantor dari Viva.co.id sendiri terletak di daerah Jakarta, dapat kemungkinan juga hanya diambil yang berkisar di daerah kisan Jakarta ataupun sekitar pulau Jawa.

Contoh: seperti berita dari data yang sudah peneliti cari yang berjudul “Pantau vaksinasi covid-19 di Tanah Abang, menkes: tak perlu takut,” “Menkes: vaksin covid-19 pedagang Tanah Abang jadi pilot project,” “Disuntik vaksin covid-19, pedagang pasar Tanah Abang: sehat-sehat saja.” Ketiga berita tersebut dimunculkan atau diterbitkan oleh media online Viva.co.id pada hari yang sama, yakni 17 Februari 2021.

Gambar 3. 9 Contoh Berita Terkait Lokasi/Tempat



Gambar 3. 10 Contoh Berita Terkait Lokasi/Tempat



Tabel 3.1. Kategorisasi

Topik	Indikator	
Topik Ekonomi	Apakah berita ini termasuk dalam topik ekonomi?	
Topik Kesehatan	Apakah berita ini termasuk dalam topik kesehatan?	
Topik Politik	Apakah berita ini termasuk dalam topik politik?	
Topik Hiburan	Apakah berita ini termasuk dalam topik hiburan?	
Topik lain-lain	Apakah berita ini tidak termasuk topik ekonomi, kesehatan, hiburan dan politik?	
<i>When</i> (entitas narasumber yang paling sering muncul?)	Narasumber langsung	Masukan nama orang atau narasumber yang memberikan pernyataan atau informasi dalam berita.
<i>When</i> (kapan isu tersebut terjadi?)		Kapan isu covid-19 tersebut terjadi dalam berita?
<i>Where</i> (Dimana isu tersebut terjadi?)		Dimana lokasi isu covid-19 tersebut terjadi dalam berita?

3.6. Uji Reliabilitas

Sebelum melanjutkan untuk analisis, tentunya peneliti diharuskan melakukan uji reliabilitas. Hal ini dimaksudkan untuk memastikan bahwa penelitian analisis isi ini dapat mencapai hasil yang objektif. Eriyanto (2011, p. 281) berpendapat bahwa analisis isi tidak boleh terdapat perbedaan interpretasi antara para coder atau rater, maka dari itu harus dilakukan secara objektif. Reliabilitas sendiri memiliki penjelasan sebagai konsep pada alat ukur yang bertujuan menghasilkan sebuah temuan dan kesimpulan yang sama.

Pada penelitian ini akan menggunakan tiga (3) yang bertujuan mengisi lembar coding yang sudah berisikan indikator serta nilai-nilai yang ingin dicari pada penelitian ini. Hasil pengkodean yang sudah dilakukan tiga (3) coder ini, lalu nantinya diuji pada tingkat reliabilitasnya oleh sampel yang akan digunakan pada

uji reliabilitasnya, yakni 10% dari total sampel yang akan diteliti. Kemudian, membandingkan jawaban dari lembar coding berdasarkan kesamaan-kesamaan dengan hasil pengkodean dari tiga (3) coder. Dalam analisis isi, alat ukur yang dipakai adalah coding sheet yang telah dipastikan bahwa coding sheet tersebut merupakan alat ukur terpercaya (Eriyanto, 2015, p. 47). Dalam penelitian ini, pengkodean data dilakukan oleh peneliti dengan dibantu 3 coder. Ketiga coder memiliki latar belakang yang sama, yaitu sama-sama menekuni program studi ilmu komunikasi konsentrasi journalism. Coder 3 adalah peneliti, kemudian coder 1 dan 2 adalah teman peneliti yang memiliki jurusan yang sama, agar dapat sama-sama belajar dan meningkatkan pemahaman mengenai hal ini. Terlebih, pada coder 2 merupakan kontributor media daring side.id yang mana sering dihadapkan oleh tidak sedikit media tiap harinya. Side.id sendiri merupakan media digital yang meliput pada beberapa Kawasan, yakni BSD, Serpong, dan Alam Sutera. Apa kejadian atau peristiwa yang terjadi pada daerah tersebut, nantinya akan diliput dan terus update setiap harinya. Alasan-alasan memilih mereka sebagai coder tersebut diharapkan bisa mencapai tujuan peneliti terkait kesamaan dari pemberian nilai terkait suatu isi di atas batas toleransi, yakni 70%.

Penelitian ini menggunakan sample 10% dalam uji reliabilitas dari jumlah berita yang diteliti. Holsti (dalam Eriyanto, 2011, p. 290) mengatakan bahwa reliabilitas muncul saat besar persentase persamaan atau persetujuan dari tiap coder dalam memberikan nilai dari suatu isi. Angka persentase minimum dibuat Holsti yang ditoleransi merupakan 70%, sehingga semisal hasil dari uji reliabilitas bernilai di atas 70% maka lembar coding dapat dikatakan reliabel. Rumus Holsti

menghitung reliabilitas:

$$CR = \frac{3M}{N1 + N2 + N3}$$

Keterangan:

CR = Reliabilitas Antar-Coder

M = Jumlah pernyataan yang sama

N = Jumlah *coding* yang dibuat *coder* 1,2, dan 3

Peneliti mengambil seluruh berita terkait isu covid-19 dari berbagai kanal media Viva.com selama periode 1 Februari – 28 Februari 2021 yang berjumlah 764 berita. Kemudian, peneliti mengambil 10% dari keseluruhan berita yang di teliti. Mengenai 10% dari 764 adalah 76.4. berdasarkan hasil pembulatan, maka jumlah berita yang nantinya akan dijadikan sample untuk uji reliabilitas sebanyak 76 dari 764 jumlah berita terkait isu covid-19 pada media daring Viva.com.

Peneliti yang menjadi coder 1, turut mengisi lembar coding sesuai dengan berita terkait isu covid-19 pada media Viva.com bersama dengan dua coder lainnya untuk menjawab lembar coding sesuai ketentuan dan telah mengisi lembar kesepakatan, lalu peneliti dapat membandingkan jawaban antar coder bersama peneliti.

Selanjutnya, setelah lembar jawab kesepakatan dilihat terkait hasilnya antara peneliti dan kedua coder lainnya, dari sini baru diketahui jawaban kedua coder tersebut memiliki kesamaan dan kesepakatan yang sama mengenai kategorisasi dan indikator yang telah dibuat oleh peneliti.

3.6.1. Perhitungan Reliabilitas Penelitian

Prosedur perhitungan reliabilitas data penelitian dengan membaca berita dari media daring dengan teliti. Kemudian membaca juga petunjuk pengisian ini agar dapat menempatkan berita dalam kategori yang tepat. Setelah itu, mengisi lembar coding dengan angka pada bidang yang telah disediakan.

Tabel 3. 2 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Ekonomi Coder 1

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
29	KSSK: Stabilitas Sistem Keuangan RI Normal dan Ekonomi Membaik	Sri Mulyani Indrawati	Ketua KSSK sekaligus Menteri Keuangan			Jakarta	1 Februari 2021
38	Ditransaksikan Melemah, Ada Harapan Rupiah Menguat Hari Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset Monex Investindo Futures			Jakarta	2 Februari 2021
76	Harga Emas Hari Ini 3 Februari 2021: Global Naik, Antam Anjlok	Janet Yellen	Menteri Keuangan AS			Internasional	3 Februari 2021
158	Erick Thohir Ungkap 3 Langkah Pemerintah Pulihkan Ekonomi RI	Erick Thohir	Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN)			Jakarta	5 Februari 2021
199	Ekonomi RI 2020 Minus 2,07 Persen, BPS: Airlangga: Lebih Baik dari Banyak Negara	Airlangga Hartarto	Menteri Koordinator Bidang Perekonomian			Jakarta	12 Januari 2021
237	Ridwan Kamil: Ekonomi Jawa Barat Lebih Baik dari Banten, Jateng, Jatim	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Jawa Barat	9 Februari 2021
265	Omzet Menurun Akibat COVID-19, DPR Minta UMKM Berbisnis	Edhie Baskoro Yudhoyono	Anggota Komisi VI DPR RI			Jakarta	10 Februari 2021

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
	Online						
357	Kisah Pemuda 19 Tahun Pertahankan Bisnis di Tengah Pandemi Tangguh	Catur Kurnia Putra	pebisnis muda			Purbalingga	12 Januari 2021
361	Dorong Industri Lokal, Kemenparekraf Hadirkan Pameran Spesial Sumut	Tommy	Center Director Summarecon Mall Serpong			Sumatera Utara	21 Februari 2021
385	Rupiah Menguat di Bawah Rp14.000 Per Dolar AS, Terdorong Hal Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset PT Monex Investindo Futures			Jakarta	15 Februari 2021
418	Atasi Pengangguran Akibat COVID-19, Luhut Dorong Program Padat Karya	Luhut Binsar Pandjaitan	Menteri Koordinator Kemaritiman dan Investasi			Jakarta	15 Februari 2021
435	Sri Mulyani Tambah Dana PEN Redam Ledakan Kemiskinan	Sri Mulyani Indrawati	Menteri Keuangan			Jakarta	Februari 2021
477	248.275 UMKM dapat Insentif Pajak Senilai Rp 670 Miliar	Neilmaldrin Noor	Direktur Penyuluhan, Pelayanan, dan Humas DJP Kemenkeu			Jakarta	Januari - Desember 2020
503	BI Prediksi Pertumbuhan Ekonomi Indonesia 2021 Capai	Perry Warjiyo	Gubernur Bank Indonesia			Jakarta	Oktober - Desember 2020

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
	5,3 persen						
540	Jeritan Neks di Pariaman, 7 Bulan Insentif COVID-19 Belum Dibayar	Pasca Alfajra	Dokter Spesialis Kandunga			Pariaman	Juli 2020 - Februari 2021
546	Jokowi Minta Dunia Usaha Bantu Perbanyak Lapangan Kerja	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	20 Februari 2021
585	Pekerja Terpuruk, KSPSI Minta Pemerintah Genjot Program Padat Karya	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	22 Februari 2021
618	Tenaga Medis COVID-19 di Agam Belum Dapat Insentif Sejak Juni 2020	Dr Elvera Susanti	Ketua Ikatan Dokter Indonesia Cabang Agam			Agam	Juni 2020- Februari 2021
643	Aduh, Bantuan COVID-19 Rp1,2 Miliar di Jember Dibiarkan Teronggok	Agusta Jaka Purwana	Anggota Pansus DPRD Jember			Jember	
741	Survei BI Tunjukkan Bisnis UMKM Bisa "Kebal" COVID-19, Begini Caranya	Yunita Resmi Sari	Kepala Departemen Pengembangan UMKM dan Perlindungan Konsumen BI			Jakarta	November 2020

Tabel 3. 3 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Kesehatan Coder 1

No.	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
1	Dokter Sebut Vaksin COVID-19 Aman Meski Ada Efek Samping	Suzy Maria	Divisi Alergi Imunology Klinik	Dr. Suzy Maria sp.PD. K-AI	Divisi Alergi Imunology Klinik	Jakarta	31 Januari 2021
42	10 Juta Vaksin Sinovac Sudah Tiba Lagi di Indonesia	Oscar Primadi	Sekretaris Jenderal Kementerian Kesehatan			Tangerang, Banten	2 Februari 2021
47	Pemurni Udara Rancangan UI Diklaim 99% Ampuh Hilangkan Virus Corona	Hendri D.S. Budiono	Fakultas Teknik UI			Jakarta	2 Februari 2021
80	KAI Pasang Tarif Uji Coba GeNose Rp 20 Ribu, Menhub: Murah Tak Sakit	Budi Karya Sumadi	Menhub			Pasar Senen, Jakarta Pusat	3 Februari 2021
151	Angka COVID-19 Masih Tinggi, Kota Malang Perbanyak RS Rujukan	Sutiaji	Walikota Malang			Malang	5 Februari 2021
157	Update COVID-19 Nasional 5 Februari 2021: Pasien Sembuh 926.980 Orang					Jakarta	5 Februari 2021
174	Update Corona 6 Februari 2021, Pasien Sembuh Tambah 12.204 orang					Jakarta	6 Februari 2021
126	Alat Ini Mampu Deteksi	Rama Raditya	Pendiri dan			Jakarta	19

No.	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Orang yang Coba-coba Langgar Protokol Kesehatan		Kepala Eksekutif Qlue				Desember 2020
64	Wapres: Jaga Protokol Kesehatan dan Vaksinasi COVID-19 Hukumnya Wajib	K.H. Ma'ruf Amin	Wakil Presiden			Jakarta	2 Februari 2021
184	Kabar Baik, Besok Kemenkes Mulai Besok Mulai Suntik Vaksin COVID-19 pada Lansia	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan			Jakarta	7 Februari 2021
203	Tolak Disuntik Vaksin COVID-19, Nakes PNS di Aceh Bakal Kena Sanksi	Muhammad Iswanto	Kepala Biro Humas dan Protokol Setda Aceh			Aceh	8 Februari 2021
214	15 Dokter Lansia Suntik Vaksin COVID-19, Begini Efek Sampingnya	Siti Nadia Tarmizi	TropPaed Ketua Komnas KIPI			Jakarta Pusat	8 Februari 2021
226	Respons Nakes Lansia di Medan Usai Disuntik Vaksin	Zainal Safri	Direktur Utama RSUP HAM			Medan	8 Februari 2021
285	Update COVID-19 DKI: Tingkat Kesembuhan Naik Jadi 90,5 Persen	Dwi Oktavia	Kepala Bidang Pencegahan dan Pengendalian Penyakit			DKI Jakarta	10 Februari 2021
302	Malaysia Akan Gratiskan Vaksin untuk WNA	Prof Dr Sonny Zulhuda	Ketua Pimpinan Cabang Istimewa			Malaysia	11 Februari 2021

No.	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
			Muhammadiyah (PCIM) Malaysia				
331	Jalani Isolasi Mandiri 20 Hari, Doni Monardo sudah Negatif COVID-19	Egy Massadiyah	Tenaga Ahli BNPB - Satgas Covid 19	Doni Monardo	Letjen TNI	Jakarta Selatan	23 Januari 2021
333	Pasien Positif COVID-19 Nunukan Bertambah 7 Orang	Asmin Laura Hafid	Ketua Satgas Penanganan COVID-19 Kabupaten Nunukan			Nunukan	12 Februari 2021
354	Kematian COVID-19 di NTB Tertinggi Nasional, Penyebabnya Komorbid	I Gede Putu Ariyadi	Bidang Komunikasi Publik Satgas COVID-19 Provinsi NTB			NTB	12 Februari 2021
371	Penumpang KA Dilayani Tes COVID-19 GeNose Hanya dengan Rp20 Ribu	Luqman Arif	Manajer Humas PT KAI Daop 8 Surabaya			Surabaya	15 Februari 2021
395	Pedagang Pasar dan Sopir Angkot di Purwakarta Akan Terima Vaksin	Deni Darmawan	Kepala Dinas Kesehatan Kabupaten Purwakarta			Purwakarta	Februari 2021
423	Vaksinasi COVID-19 Nakes di Jabar Diklaim Terbaik se-Indonesia	Uu Ruzhanul Ulum	Wakil Gubernur Jawa Barat			Jawa Barat	3 Februari 2021
448	Kasus COVID-19 di	Abdul Hakam	Kepala Dinas			Semaran	11

No.	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Semarang Konsisten Turun		Kota Semarang			G	Januari - 14 Februari 2021
462	Vaksin COVID-19 yang Diinisiasi Terawan Masuk Uji Klinis Fase Kedua	Terawan Agus Putranto	mantan Menteri Kesehatan			Jakarta	Sep-20
470	Disuntik Vaksin COVID-19, Wapres: Alhamdulillah Tidak Sakit	Ma'ruf Amin				Jakarta Pusat	17 Februari 2021
500	2.301 Nakes di Sabuga Bandung Ditargetkan Tuntas Divaksin Dosis Kedua	dr. Nina Susana Dewi	Direktur Utama Rumah Sakit Hasan Sadikin (RSHS)			Bandung	18 Februari 2021
519	Pfizer-BioNTech Mulai Uji Coba Vaksin COVID-19 untuk Wanita Hamil					Internasional	19 Februari 2021
529	Ragukan Vaksin Nusantara Terawan, Pakar: Luar Biasa Sulit dan Mahal	dr Erni Juwita Nelwan	Ahli penyakit tropik dan infeksi dari RS Cipto Mangunkusumo (RSCM)	dr. Terawan Agus Putranto		Jakarta	19 Februari 2021
563	Jateng Dapat Vaksin untuk Lansia dan Pelayan Publik	Ganjar Pranowo	Gubernur Jawa Tengah			Jawa Tengah	21 Februari 2021
567	Update COVID-19 Sultra	La Ode Rabiul	Juru Bicara			Sulawesi	21

No.	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Hari Ini: Positif Tambah 22 Jadi 9.949 Orang	Awal	Satgas Penanganan COVID-19 Sultr			i Tenggara	Februari 2021
582	Kepala Bappenas: Indonesia Capai Herd Immunity pada Maret 2022	Suharso Monoarfa	Menteri PPN/Kepala Bappenas			Indonesia	Maret 2021
596	Dinkes Ambon Jemput Nakes yang Belum Vaksin COVID-19	Wendy Pelupessy	Kepala dinas Kesehatan Ambon			Ambon	21 - 28 Februari 2021
655	Besok, 51 Ribu Petugas Pelayan Publik di Tangerang Bakal Divaksin	Arief R Wismansyah	Wali Kota Tangerang			Tangerang	25 Februari 2021
670	Jabar Dapat 127 Ribu Vial Vaksin COVID-19 untuk Vaksinasi Tahap II	Marion Siagian	Ketua Divisi Penanganan Kesehatan Satuan Tugas (Satgas) Penanganan COVID-19 Jabar			Jawa Barat	25 Februari 2021

Tabel 3. 4 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Politik Coder 1

No.	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
62	2 Penyuap Eks Mensos Julairi Segera Diadili	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta Selatan	2 Februari - 21 Februari 2021
289	Pemprov DKI Turun Tangan Usut Kasus Vaksin Crazy Rich Helena Lim	Widyastuti	Kepala Dinas Kesehatan Provinsi DKI Jakarta	Helena Lim		Kebon Jeruk	10 Februari 2021
604	Pemprov DKI Beli Lahan Makam Baru Seharga Rp185 Miliar di 5 Lokasi	Suzi Marsitawati	Kepala Dinas Pertamanan dan Hutan Kota Pemerintah Provinsi DKI Jakarta			DKI Jakarta	25 Januari 2021
658	DPR Dukung Pemerintah Pangkas Cuti Bersama Tahun 2021	Azis Syamsuddin	Wakil Ketua DPR RI			Jakarta	24 Februari 2021
676	Kasus Bansos COVID-19, KPK Kembali Panggil Ihsan Yunus	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta	25 Februari 2021
756	Menkes Tegaskan Vaksin Mandiri Harus Gratis	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan RI			Jakarta	

Tabel 3. 5 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Hiburan Coder 1

No mo r	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokas i Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
230	Crazy rich Jakut, Helena Lim Divaksin karena Ngaku kerja di Apotik	Kristy Warthini	Kasudinkes Jakarta Barat	Helena Lim		Kebon Jeruk	8 Februari 2021
315	Nasabah Jiwaasraya Ingin Ketemu Jokowi, Moeldoko Ungkapkan Ini	Moeldoko	Kepala Staf Kepresidenan			Jakarta	11 Februari 2021
538	Aksi Mulia Brigjen TNI Fauzi Trgetkan Santri Bebas COVID-19	Achmad Fauzi	Danrem 061/Surya Kencana Brigjen TNI			Bogor	19 Februari 2021

Tabel 3. 6 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Lain-lain Coder 1

No mor	Judul	Narasumber		Objek		Loka si Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
702	4 Pengungsi Banjir di Pasar Kemis Positif COVID-19	Hendra Tarmizi	Juru Bicara Satuan Tugas Penanganan COVID-19 Kabupaten Tangerang			Pasar Kemis	26 Februari 2021
705	Manggarai Barat 10.000 Vial Alat Rapid Test Antigen	Yulianus Weng	Wakil Bupati Manggarai Barat			NTT	26 Februari 2021

733	Vaksin Mandiri Tidak Boleh Sinovac, AstraZeneca,	Siti Nadia	Juru Bicara Vaksinasi COVI			Jakarta	26 Februari 2021
	Novovac, Pfizer	Tarmizi	D-19 Kementerian Kesehatan				
763	Setahun COVID-19, 956 Tempat Usaha Kuliner Jakbar Langar prokes	Tamo Sijabat	Kepala Satpol PP Jakarta Barat			Jakarta	Februari 2020 - Februari 2021

Tabel 3. 7 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Ekonomi Coder 2

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
29	KSSK: Stabilitas Sistem Keuangan RI Normal dan Ekonomi Membaik	Sri Mulyani Indrawati	Ketua KSSK sekaligus Menteri Keuangan			Jakarta	1 Februari 2021
38	Ditransaksikan Melemah, Ada Harapan Rupiah Menguat Hari Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset Monex Investindo Futures			Jakarta	2 Februari 2021
76	Harga Emas Hari Ini 3 Februari 2021: Global Naik, Antam Anjlok	Janet Yellen	Menteri Keuangan AS			Internasional	3 Februari 2021

158	Erick Thohir Ungkap 3 Langkah Pemerintah Pulihkan Ekonomi RI	Erick Thohir	Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN)			Jakarta	5 Februari 2021
199	Ekonomi RI 2020 Minus 2,07 Persen, BPS: Airlangga: Lebih Baik dari Banyak Negara	Airlangga Hartarto	Menteri Koordinator Bidang Perekonomian			Jakarta	12 Januari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
237	Ridwan Kamil: Ekonomi Jawa Barat Lebih Baik dari Banten, Jateng, Jatim	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Jawa Barat	9 Februari 2021
42	10 Juta Vaksin Sinovac Sudah Tiba Lagi di Indonesia	Oscar Primadi	Sekretaris Jenderal Kementerian Kesehatan			Tangerang, Banten	2 Februari 2021
357	Kisah Pemuda 19 Tahun Pertahankan Bisnis di Tengah Pandemi Tangguh	Catur Kurnia Putra	pebisnis muda			Purbalingga	12 Januari 2021
361	Dorong Industri Lokal, Kemenparekraf Hadirkan Pameran Spesial Sumut	Tommy	Center Director Summarecon Mall Serpong			Sumatera Utara	21 Februari 2021
385	Rupiah Menguat di Bawah Rp14.000 Per Dolar AS, Terdorong Hal Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset PT Monex Investindo Futures			Jakarta	15 Februari 2021

418	Atasi Pengangguran Akibat COVID-19, Luhut Dorong Program Padat Karya	Luhut Binsar Pandjaitan	Menteri Koordinator Kemaritiman dan Investasi			Jakarta	15 Februari 2021
435	Sri Mulyani Tambah Dana PEN Redam Ledakan Kemiskinan	Sri Mulyani Indrawati	Menteri Keuangan			Jakarta	Februari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
477	248.275 UMKM dapat Insentif Pajak Senilai Rp 670 Miliar	Neilmaldrin Noor	Direktur Penyuluhan, Pelayanan, dan Humas DJP Kemenkeu			Jakarta	Januari - Desember 2020
503	BI Prediksi Pertumbuhan Ekonomi Indonesia 2021 Capai 5,3 persen	Perry Warjiyo	Gubernur Bank Indonesia			Jakarta	Oktober - Desember 2020
540	Jeritan Neks di Pariaman, 7 Bulan Insentif COVID-19 Belum Dibayar	Pasca Alfajra	Dokter Spesialis Kandunga			Pariaman	Juli 2020 - Februari 2021
546	Jokowi Minta Dunia Usaha Bantu Perbanyak Lapangan Kerja	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	20 Februari 2021
585	Pekerja Terpuruk, KSPSI Minta Pemerintah Genjot Program Padat Karya	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	22 Februari 2021
618	Tenaga Medis COVID-19 di Agam Belum Dapat Insentif Sejak Juni 2020	Dr Elvera Susanti	Ketua Ikatan Dokter Indonesia Cabang Agam			Agam	Juni 2020 – Februari 2021
643	Aduh, Bantuan COVID-19 Rp1,2 Miliar di Jember Dibiarkan Teronggok	Agusta Jaka Purwana	Anggota Pansus DPRD Jember			Jember	

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
741	Survei BI Tunjukkan Bisnis UMKM Bisa "Kebal" COVID-19, Begini Caranya	Yunita Resmi Sari	Kepala Departemen Pengembangan UMKM dan Perlindungan Konsumen BI			Jakarta	Agustus 2020 – Juli 2021

Tabel 3. 8 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Kesehatan Coder 2

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
1	Dokter Sebut Vaksin COVID-19 Aman Meski Ada Efek Samping	Suzy Maria	Divisi Alergi Imunology Klinik	Dr. Suzy Maria sp.PD. K-AI	Divisi Alergi Imunology Klinik	Jakarta	31 Januari 2021
265	Omzet Menurun Akibat COVID-19, DPR Minta UMKM Berbisnis Online	Edhie Baskoro Yudhoyono	Anggota Komisi VI DPR RI			Jakarta	10 Februari 2021
47	Pemurni Udara Rancangan UI Diklaim 99% Ampuh Hilangkan Virus Corona	Hendri D.S. Budiono	Fakultas Teknik UI			Jakarta	2 Februari 2021
676	Kasus Bansos COVID-19, KPK Kembali Panggil Ihsan Yunus	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta	25 Februari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
151	Angka COVID-19 Masih Tinggi, Kota Malang Perbanyak RS Rujukan	Sutiaji	Walikota Malang			Malang	5 Februari 2021
157	Update COVID-19 Nasional 5 Februari 2021: Pasien Sembuh 926.980 Orang					Jakarta	5 Februari 2021
174	Update Corona 6 Februari 2021, Pasien Sembuh Tambah 12.204 orang					Jakarta	6 Februari 2021
126	Alat Ini Mampu Deteksi Orang yang Coba-coba Langgar Protokol Kesehatan	Rama Raditya	Pendiri dan Kepala Eksekutif Qlue			Jakarta	19 Desember 2020
64	Wapres: Jaga Protokol Kesehatan dan Vaksinasi COVID-19 Hukumnya Wajib	K.H. Ma'ruf Amin	Wakil Presiden			Jakarta	2 Februari 2021
184	Kabar Baik, Besok Kemenkes Mulai Besok Mulai Suntik Vaksin COVID-19 pada Lansia	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan			Jakarta	7 Februari 2021
203	Tolak Disuntik Vaksin COVID-19, Nakes PNS di Aceh Bakal Kena	Muhammad Iswanto	Kepala Biro Humas dan Protokol Setda			Aceh	8 Februari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Sanksi		Aceh				
214	15 Dokter Lansia Suntik Vaksin COVID-19, Begini Efek Sampingnya	Siti Nadia Tarmizi	TropPaed Ketua Komnas KIPI			Jakarta Pusat	8 Februari 2021
226	Respons Nakes Lansia di Medan Usai Disuntik Vaksin	Zainal Safri	Direktur Utama RSUP HAM			Medan	8 Februari 2021
285	Update COVID-19 DKI: Tingkat Kesembuhan Naik Jadi 90,5 Persen	Dwi Oktavia	Kepala Bidang Pencegahan dan Pengendalian Penyakit			DKI Jakarta	10 Februari 2021
302	Malaysia Akan Gratiskan Vaksin untuk WNA	Prof Dr Sonny Zulhuda	Ketua Pimpinan Cabang Istimewa Muhammadiyah (PCIM) Malaysia			Malaysia	11 Februari 2021
331	Jalani Isolasi Mandiri 20 Hari, Doni Monardo sudah Negatif COVID-19	Egy Massadiah	Tenaga Ahli BNPB - Satgas Covid 19	Doni Monardo	Letjen TNI	Jakarta Selatan	23 Januari 2021
333	Pasien Positif COVID-19 Nunukan Bertambah 7 Orang	Asmin Laura Hafid	Ketua Satgas Penanganan COVID-19 Kabupaten Nunukan			Nunukan	12 Februari 2021
354	Kematian COVID-19 di NTB Tertinggi	I Gede Putu Ariyadi	Bidang Komunikasi			NTB	12 Februari

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Nasional, Penyebabnya Komorbid		Publik Satgas COVID-19 Provinsi NTB				2021
371	Penumpang KA Dilayani Tes COVID-19 GeNose Hanya dengan Rp20 Ribu	Luqman Arif	Manajer Humas PT KAI Daop 8 Surabaya			Surabaya	15 Februari 2021
395	Pedagang Pasar dan Sopir Angkot di Purwakarta Akan Terima Vaksin	Deni Darmawan	Kepala Dinas Kesehatan Kabupaten Purwakarta			Purwakarta	Februari 2021
423	Vaksinasi COVID-19 Nakes di Jabar Diklaim Terbaik se-Indonesia	Uu Ruzhanul Ulum	Wakil Gubernur Jawa Barat			Jawa Barat	3 Februari 2021
448	Kasus COVID-19 di Semarang Konsisten Turun	Abdul Hakam	Kepala Dinas Kota Semarang			Semarang	11 Januari - 14 Februari 2021
462	Vaksin COVID-19 yang Diinisiasi Terawan Masuk Uji Klinis Fase Kedua	Terawan Agus Putranto	mantan Menteri Kesehatan			Jakarta	Sep-20
470	Disuntik Vaksin COVID-19, Wapres: Alhamdulillah Tidak Sakit	Ma'ruf Amin				Jakarta Pusat	17 Februari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
500	2.301 Nakes di Sabuga Bandung Ditargetkan Tuntas Divaksin Dosis Kedua	dr. Nina Susana Dewi	Direktur Utama Rumah Sakit Hasan Sadikin (RSHS)			Bandung	18 Februari 2021
519	Pfizer-BioNTech Mulai Uji Coba Vaksin COVID-19 untuk Wanita Hamil					Internasional	19 Februari 2021
529	Ragukan Vaksin Nusantara Terawan, Pakar: Luar Biasa Sulit dan Mahal	dr Erni Juwita Nelwan	Ahli penyakit tropik dan infeksi dari RS Cipto Mangunkusumo (RSCM)	dr. Terawan Agus Putranto		Jakarta	19 Februari 2021
563	Jateng Dapat Vaksin untuk Lansia dan Pelayan Publik	Ganjar Pranowo	Gubernur Jawa Tengah			Jawa Tengah	21 Februari 2021
567	Update COVID-19 Sultra Hari Ini: Positif Tambah 22 Jadi 9.949 Orang	La Ode Rabiul Awal	Juru Bicara Satgas Penanganan COVID-19 Sultra			Sulawesi Tenggara	21 Februari 2021
582	Kepala Bappenas: Indonesia Capai Herd Immunity pada Maret 2022	Suharso Monoarfa	Menteri PPN/Kepala Bappenas			Jakarta	Maret 2021
596	Dinkes Ambon Jemput Nakes yang Belum Vaksin COVID-19	Wendy Pelupessy	Kepala dinas Kesehatan Ambon			Ambon	21-28 Februari 2021

No	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
655	Besok, 51 Ribu Petugas Pelayan Publik di Tangerang Bakal Divaksin	Arief R Wismansyah	Wali Kota Tangerang			Tangerang	22 Februari 2021
670	Jabar Dapat 127 Ribu Vial Vaksin COVID-19 untuk Vaksinasi Tahap II	Marion Siagian	Ketua Divisi Penanganan Kesehatan Satuan Tugas (Satgas) Penanganan COVID-19 Jabar			Jawa Barat	25 Februari 2021

Tabel 3. 9 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Politik Coder 2

No	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
62	2 Penyuap Eks Mensos Julairi Segera Diadili	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta Selatan	2 Februari - 21 Februari 2021
289	Pemprov DKI Turun Tangan Usut Kasus Vaksin Crazy Rich Helena Lim	Widyastuti	Kepala Dinas Kesehatan Provinsi DKI Jakarta	Helena Lim		Kebon Jeruk	10 Februari 2021
604	Pemprov DKI Beli Lahan Makam Baru Seharga Rp185 Miliar di 5 Lokasi	Suzi Marsitawati	Kepala Dinas Pertamanan dan Hutan Kota			DKI Jakarta	25 Januari 2021

			Pemerintah Provinsi DKI Jakarta				
658	DPR Dukung Pemerintah Pangkas Cuti Bersama Tahun 2021	Azis Syamsuddin	Wakil Ketua DPR RI			Jakarta	Januari – Desember 2021
80	KAI Pasang Tarif Uji Coba GeNose Rp 20 Ribu, Menhub: Murah Tak Sakit	Budi Karya Sumadi	Menhub			Pasar Senen, Jakarta Pusat	3 Februari 2021
756	Menkes Tegaskan Vaksin Mandiri Harus Gratis	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan RI			Jakarta	

Tabel 3. 10 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Hiburan Coder 2

No	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokas i Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
230	Crazy rich Jakut, Helena LLI Divaaksin karea Ngaku kerja di Apotik	Kristy Warthini	Kasudinkes Jakarta Barat	Helena Lim		Kebon Jeruk	8 Februari 2021
315	Nasabah Jiwaasraya Ingin Ketemu Jokowi, Moeldoko Ungkapkan Ini	Moeldoko	Kepala Staf Kepresidenan			Jakart a	11 Februari 2021
538	Aksi Mulia Brigjen TNI Fauzi Trgetkan Santri Bebas COVID-19	Achmad Fauzi	Danrem 061/Surya Kencana Brigjen TNI			Bogor	19 Februari 2021
625	IDI Makassar Tolak Pelaksanaan	Siswanto	Ketua Ikatan			Makas	23

	Sekolah Sistem Tatap Muka	Wahab	Dokter Indonesia (IDI) Kota Makassar			sar	Februari 2021
--	---------------------------	-------	--	--	--	-----	------------------

Tabel 3. 11 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Lain-lain Coder 2

No	Judul	Narasumbr		Objek		Loka si Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
70 2	4 Pengungsi Banjir di Pasar Kemis Positif COVID-19	Hendra Tarmizi	Juru Bicara Satuan Tugas Penanganan COVID-19 Kabupaten Tangerang			Pasar Kemi s	26 Februari 2021
70 5	Manggarai Barat 10.000 Vial Alat Rapid Test Antigen	Yulianu s Weng	Wakil Bupati Manggarai Barat			NTT	26 Februari 2021
73 3	Vaksin Mandiri Tidak Bole Sinovac, AstraZeneca, Novovac, Pfizer	Siti Nadia Tarmizi	Juru Bicara Vaksinasi COVI D-19 Kementerian Kesehatan			Jakarta	26 Februari 2021
76 3	Setahun COVID-19, 956 Tempat Usaha Kuliner Jakbar Langar prokes	Tamo Sijabat	Kepala Satpol PP Jakarta Barat			Jakarta	Februari 2020 - Februari 2021

Tabel 3. 12 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Ekonomi Coder 3

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
29	KSSK: Stabilitas Sistem Keuangan RI Normal dan Ekonomi Membaik	Sri Mulyani Indrawati	Ketua KSSK sekaligus Menteri Keuangan			Jakarta	1 Februari 2021
38	Ditransaksikan Melemah, Ada Harapan Rupiah Menguat Hari Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset Monex Investindo Futures			Jakarta	2 Februari 2021
76	Harga Emas Hari Ini 3 Februari 2021: Global Naik, Antam Anjlok	Janet Yellen	Menteri Keuangan AS			Internasional	3 Februari 2021
158	Erick Thohir Ungkap 3 Langkah Pemerintah Pulihkan Ekonomi RI	Erick Thohir	Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN)			Jakarta	5 Februari 2021
199	Ekonomi RI 2020 Minus 2,07 Persen, BPS: Airlangga: Lebih Baik dari Banyak Negara	Airlangga Hartarto	Menteri Koordinator Bidang Perekonomian			Jakarta	12 Januari 2021

237	Ridwan Kamil: Ekonomi Jawa Barat Lebih Baik dari Banten, Jateng, Jatim	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Ridwan Kamil	Gubernur Jawa Barat	Jawa Barat	9 Februari 2021
265	Omzet Menurun Akibat COVID-19, DPR Minta UMKM Berbisnis	Edhie Baskoro Yudhoyono	Anggota Komisi VI DPR RI			Jakarta	10 Februari 2021

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
	Online						
357	Kisah Pemuda 19 Tahun Pertahankan Bisnis di Tengah Pandemi Tangguh	Catur Kurnia Putra	pebisnis muda			Purbalingga	12 Januari 2021
361	Dorong Industri Lokal, Kemenparekraf Hadirkan Pameran Spesial Sumut	Tommy	Center Director Summarecon Mall Serpong			Sumatera Utara	21 Februari 2021
385	Rupiah Menguat di Bawah Rp14.000 Per Dolar AS, Terdorong Hal Ini	Ariston Tjendra	Kepala Riset PT Monex Investindo Futures			Jakarta	15 Februari 2021
418	Atasi Pengangguran Akibat COVID-19, Luhut Dorong Program Padat Karya	Luhut Binsar Pandjaitan	Menteri Koordinator Kemaritiman dan Investasi			Jakarta	15 Februari 2021
435	Sri Mulyani Tambah Dana PEN Redam Ledakan Kemiskinan	Sri Mulyani Indrawati	Menteri Keuangan			Jakarta	Februari 2021
477	248.275 UMKM dapat Insentif Pajak Senilai Rp 670 Miliar	Neilmaldrin Noor	Direktur Penyuluhan, Pelayanan, dan Humas DJP Kemenkeu			Jakarta	Januari - Desember 2020

503	BI Prediksi Pertumbuhan Ekonomi Indonesia 2021 Capai	Perry Warjiyo	Gubernur Bank Indonesia			Jakarta	Oktober - Desember 2020
-----	--	---------------	----------------------------	--	--	---------	-------------------------------

Nomor	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Nama	Jabatan		
	5,3 persen						
540	Jeritan Neks di Pariaman, 7 Bulan Insentif COVID-19 Belum Dibayar	Pasca Alfajra	Dokter Spesialis Kandunga			Pariaman	Juli 2020 - Februari 2021
546	Jokowi Minta Dunia Usaha Bantu Perbanyak Lapangan Kerja	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	20 Februari 2021
585	Pekerja Terpuruk, KSPSI Minta Pemerintah Genjot Program Padat Karya	Joko Widodo	Presiden RI			Jakarta	22 Februari 2021
618	Tenaga Medis COVID-19 di Agam Belum Dapat Insentif Sejak Juni 2020	Dr Elvera Susanti	Ketua Ikatan Dokter Indonesia Cabang Agam			Agam	Juni 2020 – Februari 2021
500	2.301 Nakes di Sabuga Bandung Ditargetkan Tuntas Divaksin Dosis Kedua	dr. Nina Susana Dewi	Direktur Utama Rumah Sakit Hasan Sadikin (RSHS)			Bandung	18 Februari 2021
741	Survei BI Tunjukkan Bisnis UMKM Bisa "Kebal" COVID-19, Begini Caranya	Yunita Resmi Sari	Kepala Departemen Pengembangan UMKM dan Perlindungan Konsumen BI			Jakarta	Agustus 2020 - Juli 2021

Tabel 3. 13 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Kesehatan Coder 3

No mo r	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
1	Dokter Sebut Vaksin COVID-19 Aman Meski Ada Efek Samping	Suzy Maria	Divisi Alergi Immunology Klinik	Dr. Suzy Maria sp.PD. K-AI	Divisi Alergi Immunology Klinik	Jakarta	31 Januari 2021
42	10 Juta Vaksin Sinovac Sudah Tiba Lagi di Indonesia	Oscar Primadi	Sekretaris Jenderal Kementerian Kesehatan			Tangerang, Banten	2 Februari 2021
47	Pemurni Udara Rancangan UI Diklaim 99% Ampuh Hilangkan Virus Corona	Hendri D.S. Budiono	Fakultas Teknik UI			Jakarta	2 Februari 2021
80	KAI Pasang Tarif Uji Coba GeNose Rp 20 Ribu, Menhub: Murah Tak Sakit	Budi Karya Sumadi	Menhub			Pasar Senen, Jakarta Pusat	3 Februari 2021
151	Angka COVID-19 Masih Tinggi, Kota Malang Perbanyak RS Rujukan	Sutiaji	Walikota Malang			Malang	5 Februari 2021
157	Update COVID-19 Nasional 5 Februari 2021: Pasien Sembuh 926.980 Orang					Jakarta	5 Februari 2021
	Update Corona 6 Februari					Jakarta	6

174	2021, Pasien Sembuh Tambah 12.204 orang						Februari 2021
-----	--	--	--	--	--	--	------------------

No mo r	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
126	Alat Ini Mampu Deteksi Orang yang Coba-coba Langgar Protokol Kesehatan	Rama Raditya	Pendiri dan Kepala Eksekutif Qlue			Jakarta	19 Desember 2020
64	Wapres: Jaga Protokol Kesehatan dan Vaksinasi COVID-19 Hukumnya Wajib	K.H. Ma'ruf Amin	Wakil Presiden			Jakarta	2 Februari 2021
184	Kabar Baik, Besok Kemenkes Mulai Besok Mulai Suntik Vaksin COVID-19 pada Lansia	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan			Jakarta	7 Februari 2021
203	Tolak Disuntik Vaksin COVID-19, Nakes PNS di Aceh Bakal Kena Sanksi	Muhammad Iswanto	Kepala Biro Humas dan Protokol Setda Aceh			Aceh	8 Februari 2021
214	15 Dokter Lansia Suntik Vaksin COVID-19, Begini Efek Sampingnya	Siti Nadia Tarmizi	TropPaed Ketua Komnas KIPI			Jakarta Pusat	8 Februari 2021
226	Respons Nakes Lansia di Medan Usai Disuntik Vaksin	Zainal Safri	Direktur Utama RSUP HAM			Medan	8 Februari 2021
285	Update COVID-19 DKI: Tingkat Kesembuhan Naik Jadi 90,5 Persen	Dwi Oktavia	Kepala Bidang Pencegahan dan Pengendalian Penyakit			DKI Jakarta	10 Februari 2021
302	Malaysia Akan Gratiskan	Prof Dr Sonny	Ketua Pimpinan			Malaysi	11

No mo r	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Vaksin untuk WNA	Zulhuda	Cabang Istimewa Muhammadiyah (PCIM) Malaysia			a	Februari 2021
331	Jalani Isolasi Mandiri 20 Hari, Doni Monardo sudah Negatif COVID-19	Egy Massadiyah	Tenaga Ahli BNPB - Satgas Covid 19	Doni Monardo	Letjen TNI	Jakarta Selatan	23 Januari 2021
333	Pasien Positif COVID-19 Nunukan Bertambah 7 Orang	Asmin Laura Hafid	Ketua Satgas Penanganan COVID-19 Kabupaten Nunukan			Nunukan	12 Februari 2021
354	Kematian COVID-19 di NTB Tertinggi Nasional, Penyebabnya Komorbid	I Gede Putu Ariyadi	Bidang Komunikasi Publik Satgas COVID-19 Provinsi NTB			NTB	12 Februari 2021
371	Penumpang KA Dilayani Tes COVID-19 GeNose Hanya dengan Rp20 Ribu	Luqman Arif	Manajer Humas PT KAI Daop 8 Surabaya			Surabaya	15 Februari 2021
395	Pedagang Pasar dan Sopir Angkot di Purwakarta Akan Terima Vaksin	Deni Darmawan	Kepala Dinas Kesehatan Kabupaten Purwakarta			Purwakarta	Februari 2021
423	Vaksinasi COVID-19 Nakes	Uu Ruzhanul	Wakil Gubernur			Jawa	3

No mo r	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	di Jabar Diklaim Terbaik se-Indonesia	Ulum	Jawa Barat			Barat	Februari 2021
448	Kasus COVID-19 di Semarang Konsisten Turun	Abdul Hakam	Kepala Dinas Kota Semarang			Semarang	11 Januari - 14 Februari 2021
462	Vaksin COVID-19 yang Diinisiasi Terawan Masuk Uji Klinis Fase Kedua	Terawan Agus Putranto	mantan Menteri Kesehatan			Jakarta	Sep-20
470	Disuntik Vaksin COVID-19, Wapres: Alhamdulillah Tidak Sakit	Ma'ruf Amin				Jakarta Pusat	17 Februari 2021
519	Pfizer-BioNTech Mulai Uji Coba Vaksin COVID-19 untuk Wanita Hamil					Internasional	19 Februari 2021
529	Ragukan Vaksin Nusantara Terawan, Pakar: Luar Biasa Sulit dan Mahal	dr Erni Juwita Nelwan	Ahli penyakit tropik dan infeksi dari RS Cipto Mangunkusumo (RSCM)	dr. Terawan Agus Putranto		Jakarta	19 Februari 2021
563	Jateng Dapat Vaksin untuk Lansia dan Pelayan Publik	Ganjar Pranowo	Gubernur Jawa Tengah			Jawa Tengah	21 Februari 2021
567	Update COVID-19 Sultra	La Ode Rabiul	Juru Bicara			Sulawes	21

No mo r	Judul	Narasumber		Objek		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
	Hari Ini: Positif Tambah 22 Jadi 9.949 Orang	Awal	Satgas Penanganan COVID-19 Sultr			i Tenggar a	Februari 2021
582	Kepala Bappenas: Indonesia Capai Herd Immunity pada Maret 2022	Suharso Monoarfa	Menteri PPN/Kepala Bappenas			Jakarta	Maret 2021
596	Dinkes Ambon Jemput Nakes yang Belum Vaksin COVID-19	Wendy Pelupessy	Kepala dinas Kesehatan Ambon			Ambon	21 - 28 Februari 2021
643	Aduh, Bantuan COVID-19 Rp1,2 Miliar di Jember Dibiarkan Teronggok	Agusta Jaka Purwana	Anggota Pansus DPRD Jember			Jember	
655	Besok, 51 Ribu Petugas Pelayan Publik di Tangerang Bakal Divaksin	Arief R Wismansyah	Wali Kota Tangerang			Tangera ng	25 Februari 2021
670	Jabar Dapat 127 Ribu Vial Vaksin COVID-19 untuk Vaksinasi Tahap II	Marion Siagian	Ketua Divisi Penanganan Kesehatan Satuan Tugas (Satgas) Penanganan COVID-19 Jabar			Jawa Barat	25 Februari 2021

Tabel 3. 14 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Politik Coder 3

No	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokasi Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
62	2 Penyuap Eks Mensos Julairi Segera Diadili	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta Selatan	2 Februari - 21 Februari 2021
289	Pemprov DKI Turun Tangan Usut Kasus Vaksin Crazy Rich Helena Lim	Widyastuti	Kepala Dinas Kesehatan Provinsi DKI Jakarta	Helena Lim		Kebon Jeruk	10 Februari 2021
538	Aksi Mulia Brigjen TNI Fauzi Trgetkan Santri Bebas COVID-19	Achmad Fauzi	Danrem 061/Surya Kencana Brigjen TNI			Bogor	19 Februari 2021
658	DPR Dukung Pemerintah Pangkas Cuti Bersama Tahun 2021	Azis Syamsuddin	Wakil Ketua DPR RI			Jakarta	Januari 2021 - Desember 2021
676	Kasus Bansos COVID-19, KPK Kembali Panggil Ihsan Yunus	Ali Fikri	Plt Juru Bicara KPK			Jakarta	25 Februari 2021
756	Menkes Tegaskan Vaksin Mandiri Harus Gratis	Budi Gunadi Sadikin	Menteri Kesehatan RI			Jakarta	

Tabel 3. 15 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Hiburan Coder 3

No mo r	Judul	Narasumber		Objek Berita		Lokas i Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
230	Crazy rich Jakut, Helena LLIIm Divaaksin karea Ngaku kerja di Apotik	Kristy Warthini	Kasudinkes Jakarta Barat	Helena Lim		Kebon Jeruk	8 Februari 2021
315	Nasabah Jiwaasraya Ingin Ketemu Jokowi, Moeldoko Ungkapkan Ini	Moeldoko	Kepala Staf Kepresidenan			Jakart a	11 Februari 2021
604	Pemprov DKI Beli Lahan Makam Baru Seharga Rp185 Miliar di 5 Lokasi	Suzi Marsitawati	Kepala Dinas Pertamanan dan Hutan Kota Pemerintah Provinsi DKI Jakarta			DKI Jakart a	25 Januari 2021
625	IDI Makassar Tolak Pelaksanaan Sekolah Sistem Tatap Muka	Siswanto Wahab	Ketua Ikatan Dokter Indonesia (IDI) Kota Makassar			Makas sar	23 Februari 2021

Tabel 3. 16 Indikator Jumlah Berita berdasarkan Topik Lain-lain Coder 3

No mo r	Judul	Narasumbr		Objek		Loka si Isu	Waktu Isu
		Nama	Jabatan	Orang	Jabatan		
70 2	4 Pengungsi Banjir di Pasar Kemis Positif COVID-19	Hendra Tarmizi	Juru Bicara Satuan Tugas Penanganan COVID-19 Kabupaten Tangerang			Pasar Kemi s	26 Februari 2021
70 5	Manggarai Barat 10.000 Vial Alat Rapid Test Antigen	Yulianu s Weng	Wakil Bupati Manggarai Barat			NTT	26 Februari 2021
73 3	Vaksin Mandiri Tidak Bole Sinovac, AstraZeneca, Novovac, Pfizer	Siti Nadia Tarmizi	Juru Bicara Vaksinasi COVI D-19 Kementerian Kesehatan			Jakarta	26 Februari 2021
76 3	Setahun COVID-19, 956 Tempat Usaha Kuliner Jakbar Langar prokes	Tamo Sijabat	Kepala Satpol PP Jakarta Barat			Jakarta	Februari 2020 - Februari 2021

Perhitungan Uji Reliabilitas

Topik Ekonomi

Total kesamaan hasil uji reliabilitas kategori ekonomi pada berita topik ekonomi adalah 19 dari 21 berita. Artinya di topik ekonomi ada 19 pertanyaan yang sama, jadi 2 yang berbeda dari 21 totalnya yaitu narasumber berita 265 untuk coder 1: Oscar primadi sedangkan coder 2 nya Edhie Baskoro Yudhoyono. Kemudian pada berita 643 dengan narasumber Agusta Jaka Purwana untuk coder 1 dan 2 berbeda dengan coder 3 berita 500 yang narasumbernya Nina Susana Dewi. Jika dimasukkan ke dalam rumus Holsti maka hasilnya adalah sebagai berikut:

$$\frac{3 \times 19}{21 + 21 + 21} \times 100\% = 90,48\%$$

Hasil uji reliabilitas topik ekonomi sebesar 90,48% maka kategori jumlah pemberitaan pada ekonomi dapat digunakan untuk menganalisis.

Topik Kesehatan

Total kesamaan hasil uji reliabilitas kategori ekonomi pada berita topik Kesehatan adalah 34 dari 37 berita. Artinya di topik ekonomi ada 34 pertanyaan yang sama, jadi 3 yang berbeda dari 37 totalnya yaitu terdapat perbedaan antara coder 1 dan 3 yang memasukkan berita 42 dengan narasumber Oscar Primadi dengan coder 2 yang memasukkan berita 265 yang narasumbernya Edhie Baskoro Yudhoyono. Kemudian perbedaan antara coder 1 dan 3 yang memasukkan berita 80 sedangkan coder 2 memasukkan berita 676. Dan yang ketiga perbedaan berita 567 pada coder 1 dan 2 dengan berita 470 oleh coder 3. Jika dimasukkan ke dalam rumus Holsti maka hasilnya adalah sebagai berikut:

$$\frac{3 \times 34}{37 + 37 + 37} \times 100\% = 91,89\%$$

Hasil uji reliabilitas topik kesehatan sebesar 91,89% maka kategori jumlah pemberitaan pada topik kesehatan dapat digunakan untuk menganalisis.

Topik Politik

Total kesamaan hasil uji reliabilitas kategori ekonomi pada berita topik politik adalah 5 dari 6 berita. Artinya di topik ekonomi ada 5 pertanyaan yang sama, jadi 1 yang berbeda dari 6 totalnya yaitu terdapat perbedaan berita antara berita 676 dengan narasumber Ali Fikri yang dimasukkan coder 1 dan 3 dengan coder 2 yang memasukkan berita 80 yang narasumbernya Budi Karya Sumadi. Jika dimasukkan ke dalam rumus Holsti maka hasilnya adalah sebagai berikut:

$$\frac{3 \times 5}{6 + 6 + 6} \times 100\% = 83,33\%$$

Hasil uji reliabilitas topik politik sebesar 83,33% maka kategori jumlah pemberitaan pada topik politik dapat digunakan untuk menganalisis.

Topik Hiburan

Total kesamaan hasil uji reliabilitas kategori ekonomi pada berita topik hiburan adalah 6 dari 7 berita. Artinya di topik ekonomi ada 6 pertanyaan yang sama, jadi 1 yang berbeda dari 7 totalnya yaitu terdapat perbedaan berita antara berita 538 dengan narasumber Achmad Fauzi yang dimasukkan coder 1 dan 2 dengan berita 604 yang narasumbernya Suzi Marsitawati yang dimasukkan oleh coder 2. Jika dimasukkan ke dalam rumus Holsti maka hasilnya adalah sebagai berikut:

$$\frac{3 \times 6}{7 + 7 + 7} \times 100\% = 85,71\%$$

Hasil uji reliabilitas topik lain-lain sebesar 85,71% maka kategori jumlah pemberitaan pada topik hiburan dapat digunakan untuk menganalisis.

Topik Lain-lain

Total kesamaan hasil uji reliabilitas kategori ekonomi pada berita topik lain-lain adalah 5 dari 5 berita. Jika dimasukkan ke dalam rumus Holsti maka hasilnya adalah sebagai berikut:

$$\frac{3 \times 5}{5 + 5 + 5} \times 100\% = 100\%$$

Hasil uji reliabilitas topik lain-lain sebesar 100% maka kategori jumlah pemberitaan pada topik lain-lain dapat digunakan untuk menganalisis.

3.7. Teknik Analisis Data

Sesuai dengan pertanyaan penelitian yang telah dibuat, disini peneliti ingin mengetahui atau memetakan topik terkait pemberitaan isu covid-19 pada media daring Viva.co.id. Kemudian, data yang telah didapatkan dari lembar coding yang nantinya sudah diisi, lalu dimasukkan pada tabel penilaian. Pertama, peneliti akan melihat persentase atau berapa banyak berita mengenai isu covid-19 dan topik apa yang sering muncul dari pengumpulan pemberitaan terkait isu covid-19 dari berbagi topik yang ada pada media VIVA.co.id, lalu peneliti akan melihat siapa narasumber yang paling sering muncul pada pemberitaan isu covid-19 yang telah

dikumpulkan. Selanjutnya, peneliti mengelompokan terkait kapan isu covid-19 itu muncul kepada publik dan di mana tempat isu covid-19 tersebut terjadi.

Banyaknya sebuah isu yang disampaikan atau diberitakan oleh media, maka dapat dikatakan maka isu tersebut bisa dikatakan penting dan dapat dilihat menjadi agenda media, begitu juga sebaliknya (Eriyanto, 2011, p. 262).

Dalam pengukuran sebuah data, memerlukan suatu alat. Pada analisis isi sendiri, alat bisa diartikan sebagai instrumen yang berisi item dan kategori. Instrumen disini dapat disebut lembar coding. Sementara, menurut alat ukur penelitian ilmu social (Eriyanto, 2011, p. 209).

Pada analisis isi, ukuran data interval pada umumnya digunakan beserta membuat skala penilaian. Kemudian, Coder diharapkan untuk membagikan suatu penilain terhadap suatu teks, dapat berbentuk video berita, ataupun tulisan berita (Eriyanto, 2011, p. 212).

3.8. Unit Analisis Data

Krippendorff (dalam Eriyanto, 2011, p. 86) mengatakan bagaimana cara menentukan tema dari berita melalui isi kesesuaiannya suatu pesan dengan keterangan sistematis dan dilihat isi cerita serta penjelasannya. Krippendorff berpendapat bahwa tema berita sendiri tidak dapat ditetapkan oleh subjek pada suatu pesan. Namun. Lebih kepada ditetapkan oleh gagasan yang terdapat dalam pesan tersebut.

Penelitian ini memakai unit analisis tematik dengan pendekatan Krippendorff. Pada analisis tematik ini, berita tidak dilihat dari pesan yang muncul.

Namun, lebih kepada mengetahui topik yang sering muncul.